



Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 27 de octubre de 1938. (III Año Triunfal): En el frente de Madrid, durante la pasada noche, los rojos contrataron las posiciones últimamente conquistadas por nuestras tropas, en el sector de la Cuesta de la Reina, siendo vigorosamente rechazados y causándoseles gran número de bajas. Entre los cadáveres de enemigos recogidos por nuestras fuerzas, figuran cuatro oficiales. Es muy elevada la cantidad de fusiles ametralladores, municiones y granadas de mano cogidas a los rojos.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención. Salamanca, 27 de octubre de 1938. (III Año Triunfal).—De orden de Su Excelencia, el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

El verdadero sentido de la España Nacional

La España Nacional, la España de Franco refleja de un modo evidente el glorioso Movimiento Salvador de España. Grito representativo de la independencia racial, ante el influjo ruso aunque los rojos proclamen lo contrario, siendo ellos los primeros en hacer venir a nuestra Patria voluntarios extranjeros. Esta verdad ha sido declarada por los propios directivos rojos al incurrir en el error de marcar como fecha común de entrada de voluntarios el mes de octubre de 1935 cuando en esos momentos no había en la España liberada extranjeros de ninguna clase. El ofrecimiento de voluntarios y nuestra aceptación, parte fué debido al incorporarse al ejército rojo grandes masas de milicianos que ambiciosos y llenos de rencor vinieron a encusar al ejército enemigo. Este afrentoso hecho es el agudo nervio del grito de verdadera independencia, dado en el 18 de Julio del 36 como de protesta nacional al ver a España mediatizada por influencia extraña, levantándose los españoles natos y sacrificando su propia existencia por el honor y la vida propia de nuestro suelo. Idea que confunden nuestros enemigos con las exigencias italianas respecto a nuestra riqueza colonial sin considerar ni escuchar las propias declaraciones de Mussolini que en repetidos discursos ha declarado con su firma en el Tratado anglo-italiano de 16 de abril último al decir que «Italia no tenía ambición alguna ni territorial ni de ninguna especie que satisfacer en España».

También la prensa roja olvida en su afán y error de llamarnos malos españoles y no ser Nacional nuestro Movimiento, la declaración solemne hecha por el Gobierno Franco en su nota del 15 de agosto pasado, al contestar al proyecto del Comité de no Intervención de que por nuestra parte «no consentiríamos la menor hipoteca de nuestro suelo y de nuestra economía». Estos que lanzan tales injurias y que quieren cambiar el matiz españolista de esta contienda por nuestra parte, son los mismos que sin ningún escrúpulo ofrecieron en premio de los servicios que reclaman de otros países, la ocasión de ofrecerles el Marruecos español y la isla de Menorca. De un lado los vendidos a la Europa comunista enemiga de España, de otro el verdadero nacionalismo de España, con su historia antigua y las gestas gloriosas presentes en pro de los intereses vitales de la querida Patria.

FRENTE DEL CENTRO

Nuestras fuerzas rechazaron ayer enérgicamente los ataques rojos al sector de Ciempozuelos

Crónica de «El Coronel Kellex», exclusiva para la Agencia «FARO»

El enemigo ha realizado en el día de ayer algunos contrastes a nuestras posiciones del sector de Ciempozuelos. Las líneas rojas se movieron desde las primeras horas de la mañana con gran lujo de elementos bélicos y procurando envolver las posiciones que en la carretera general de Andalucía conquistaron nuestros soldados en la operación precedente.

Nuestras fuerzas resistieron el empujón marxista con extraordinario valor hasta el extremo que no sólo rechazaron los ataques rojos sino que persiguieron al enemigo que tuvo que desistir de su intento dejando en nuestro poder gran número de muertos.

Los rojos, que mueven sus efectivos con relativa facilidad, por sus líneas interiores, procuran buscar salida con algún éxito en los sectores del centro, pero la cosa se les va poniendo a los mandos bolcheviques cada vez peor, y a medida que intentan reaccionar con contraataques, dejan buena parte de los elementos de que se ven privados.

No podemos considerar este intento rojo sobre nuestras líneas de Ciempozuelo de operación de guerra de alguna envergadura, pero señala la impaciencia de los marxistas por conseguir algún éxito de tipo efectista con que puedan seguir manteniendo la ficción de la propaganda en el extranjero.

Otra cosa es el procedimiento guerrero de las hordas que emplean la dinamita en cuantas ocasiones se les presentan. Precisamente en estos sectores del Centro se han venido dedi-

cando a construir subterráneos en los que emplean grandes cantidades de tiempo para luego sentir la satisfacción de hacer explotar una mina y sorprender con procedimiento criminal a una media docena de soldados. Todo es criminal en la zona roja; el crimen por el crimen mismo, es la obsesión constante de los forajidos marxistas y de ahí los intentos de ataque y la colocación de minas explosivas; pero, entiéndase bien, sin objetivo y sin concepción mediana del combate.

Los ataques a nuestras posiciones de Cuesta de la Reina, desencadenados por los rojos durante todo el día de ayer, representan una nueva intención marxista, pero nuestras tropas del Ejército del Centro supieron aprovechar la desorganización enemiga, produciendo una seria derrota en las filas bolcheviques que tuvieron que retirarse de una manera desordenada y dejando en nuestro poder gran número de prisioneros y muertos.

De todas las formas, los rojos no escarmentan y a la hora en que transmito esta crónica aún suenan los cañones y los fusiles...

Bélgica y la España Nacional

BRUSELAS.—El presidente del Consejo, Spask, ha hecho a la Comisión de Negocios Extranjeros, unas declaraciones sobre la cuestión de las relaciones con el Gobierno de Burgos.

La fuente bien confirmada se dice que el Gobierno belga tiene el propósito de hacer unas gestiones para ponerse en contacto con el Gobierno de Burgos.

El presidente, Spask, propondrá enviar un agente comercial a Burgos.

INFORMACION DEL EXTRANJERO

Daladier, en su discurso, fustigó duramente a los comunistas

MARSELLA.—El jefe del gobierno francés, M. Daladier, ha pronunciado su anunciado discurso que tanta expectación había despertado.

Comenzó recordando los instantes críticos vividos por el mundo en el pasado septiembre rechaza enérgicamente la hipótesis lanzada por algunos sectores de opinión de que la paz se salvó en el acuerdo de Munich a costa de la dignidad de Francia. Munich no fué una capitulación.

El acuerdo de Munich fué en realidad un triunfo de la razón, y si la paz se consiguió con sacrificio también lo fué con todo el honor para Francia.

Refiriéndose a los grupos que han censurado la política seguida por el Gobierno, dice que precisamente ha sucedido que aquellos que en las horas de peligro perdieron la serenidad en términos deplorables y sólo sabían temblar, son los que se atreven a dirigir reproches una vez salvada la situación.

Se refiere concretamente al partido comunista, que tanto el Parlamento como en todas sus manifestaciones publicadas después del acuerdo de Munich, han censurado la actitud del Gobierno, cometiendo la injusticia de envolver en sus ataques a Mr. Chamberlain, que de manera tan noble ha combatido por la causa de la paz.

Francia perseverará en su política de paz, salvaguardando la línea de sus intereses fundamentales.

Respecto a Alemania, M. Daladier se declara partidario de una colaboración entre ambos países. Durante mi estancia en Munich no pude impedir un pensamiento, que insistentemente venía a mi imaginación: el mis-

mo que tuve en Verdún en pleno campo de batalla, de que el pueblo francés y el pueblo alemán a pesar de ciertas diferencias de orden interior, presentan propiedades que hacen muy posible una colaboración verdaderamente leal entre los dos.

Pasa a estudiar la deplorable situación financiera en que se encuentra Francia y hace notar que mientras Alemania, Inglaterra y otros países han experimentado un crecimiento de consideración en su potencialidad industrial, Francia la ha disminuido en un 20 por 100.

El partido comunista ha manifestado una oposición al conjunto de medidas extraordinarias que, dirigidas por el Gobierno, se encaminan a procurar la reacción financiera del país. Es falso lo que el partido comunista dice respecto al llamamiento al trabajo realizado por el Gobierno. Nadie puede decir con verdad que el llamamiento al trabajo pertenezca al estilo fascista. Hay que trabajar más y mejor.

Tiene después el orador una clara alusión a la intromisión soviética en los destinos de la vecina república y dice que se han inmiscuido fuerzas extranjeras en la dirección de la vida nacional. Y no puede permitirse que un extranjero se permita dictar su deber a un francés. Tengamos cuidado con la propaganda porque no podemos permitir que intereses extranjeros controlen la vida francesa, usurpando derechos políticos que sólo los nacidos en Francia tienen derecho a ejercer.

El presidente Daladier termina su discurso pidiendo el sacrificio y el trabajo de todos los franceses. Sus (Continúa en la 4ª página)



El joven

Don Miguel González Martín-Merás

Teniente de Antitanques. Condecorado con la Medalla de Sufrimientos por la Patria

Doctor en Derecho. Licenciado en Filosofía y Letras, y Catedrático de Instituto, de Geografía e Historia

Murió por Dios y por España en el frente

A LOS 26 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Sus desconsolados padres don Arturo (del Comercio) y doña Aurora; hermanos don Fernando (Alférez), don Francisco (Teniente de Infantería) y doña Aurora; hermana política doña M.ª Antonia San Román; abuelos, tíos, primos y demás familia

Suplican a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones.

La misa de San Lázaro se celebrará mañana, 29, a las once de la misma, en la iglesia de San Pedro.

Avila, 28 de octubre de 1938.

El Excmo. Sr. Obispo de Avila se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

